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Liebe Kölln-Reisiekerinnen, liebe Kölln-Reisieker,

mit einem Stimmenanteil von 45,7 % haben wir nur noch einen Sitz Rückstand zur SPD deutlich zulegen können 
und wollen nun unsere äußerst erfolgreiche Kommunalpolitik auch in der aktuellen Legislaturperiode fortsetzen. 
Vielen Dank für Ihre Unterstützung!

Die vom Wähler zusammengestellte Fraktion setzt sich aus 8 zum Teil erfahrenen Kommunalpolitikern und einigen 
politischen Neulingen zusammen. Alle Generationen, Frauen und Männer, sind in unserer Fraktion vertreten. „Die 
Mischung macht’s“ könnte man sagen.

Wir wollen mit unserer Kommunalpolitik unsere schöne Gemeinde noch lebens- und liebenswerter gestalten. Es ist 
uns, in den vergangenen Jahren aus der Opposition heraus gelungen Kölln-Reisiek nach vorn zu entwickeln. In die-
ser Zeitung finden Sie die aktuellen Anträge der CDU, damit Sie sich ein Bild von unserer Arbeit machen können.

Politik lebt vom Mitmachen. Wir brauchen Menschen, die bereit sind, sich einzubringen- es lohnt sich. Ihre aktive 
Unterstützung, Ihre Anregungen, aber auch Ihre Kritik sind uns besonders wichtig. Lassen Sie uns gemeinsam an 
diesen Zielen arbeiten. Wir freuen uns, wenn Sie uns ansprechen, um sich politisch zu engagieren. 

Wir wünschen Ihnen und Ihren Familien eine wunderschöne Adventszeit und ein besinnliches Weihnachtsfest.

Das Jahr 2019 soll Ihnen Gesundheit, Glück, Zufriedenheit und Erfolg bringen.

Mit den besten Grüßen und auf eine gemeinsame Zukunft.

Ihr

Ulrich Schley (CDU-Ortsvorsitzender)

Einladung zum traditionellen Grünkohlessen der CDU
Am Freitag, 18. Januar 2019
um 19:00 Uhr
im Bauerncafe „Uhlenhoff Reumann“
Kostenbeitrag: 15 €/pro Person 
für das Essen (Getränke exkl.) 
Es gibt neben Grünkohl auch Salzkartoffeln, süße kleine 
Kartoffeln, Kohlwurst, Kasseler, Kasselernacken, 
Schweinebacke und Senf. 
Falls Sie Vegetarier sind, sprechen Sie uns gerne an.

Bitte melden Sie sich bis zum 10.1.2019 bei
Sonja Lindemann, Toschlag 20, Tel.: 0174-1551862 an.

Foto: Christiane Lang - CDU
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Vielen Dank für Ihre Wahl

Wir bedanken uns sehr herz-
lich bei allen Wählerinnen und 
Wählern für ihr Vertrauen und 
freuen uns auf weitere fünf 
Jahre aktiver Ortspolitik, um die 
von uns begonnen Vorhaben 
erfolgreich weiter umzusetzen.

Nach dem Gewinn von zwei Sitzen 
zieht die Fraktion mit nunmehr 
acht Mitgliedern in den neuen 
Gemeinderat ein. Dr. Michael 
Lühn und Tina Giersch konnten 
je ein Direktmandat erreichen. 

Die neue Fraktion setzt sich so-
mit zusammen aus Ulrich Schley, 
Björn Scholz, Tanja Domanski, 
Ines Schattauer, Dr. Michael 
Lühn, Marc Hartmann, Claudia 
Bohnenkamp und Tina Giersch.

Auf die CDU entfielen bei der 
Gemeindevertretungswahl ins-
gesamt 45,7 Prozent. Ein Zu-
wachs von rund 9 Prozent ge-
genüber der Wahl von 2013. 

Die SPD erreichte 54,4 Pro-
zent und verlor gegenüber der 
Wahl von 2013 rund 9 Prozent*. 

Die Wahlbeteiligung in diesem
Jahr lag bei 61,8 Prozent.
Wir haben in den vergangenen 
Wochen und Monaten viel Sym-
pathie und Unterstützung er-
fahren. Die große Zustimmung 

zu unseren Kandidatinnen und 
Kandidaten und das gute Er-
gebnis sind für uns Verpflich-
tung, unsere bürgernahe Politik 
für Kölln-Reisiek fortzusetzen.
*Ergebnisse wurden gerundet.

65%
11 Sitze

35%
6 Sitze

Wahlergebnis 2013

SPD CDU

Öffnungszeiten Café: Samstag/Sonntag 14.00-18.00 Uhr
Samstag/Sonntag Frühstück 9.30-12.30 Uhr auf  Voranmeldung

Familie Reumann • Waldweg 52 • 25337 Kölln-Reisiek
Tel. (0 41 21) 7 16 13 • Mobil (01 73) 2 35 70 10 • info@uhlenhoff-reumann.de

Packt eure
Freunde ein

– und los geht‘
s!

Kindergeburtstage auf dem Uhlenhoff
– das Abenteuer!

Erlebt bei uns Spiel & Spaß in der Natur…
als Übernachtungsparty im Heu oder 3 Stunden am Nachmittag

mit begleitendem Programm, Schatzsuche, Lagerfeuer, Treckerfahrt, 
Verpflegung und Wunschkuchen! Infos: www.uhlenhoff-reumann.de

ANZ_UHLENHOFF_GEBURTSTAG13_77x45.indd   1 14.03.13   15:43

54%

9 Sitze

46%

8 Sitze

Wahlergebnis 2018

SPD CDU

Der Elmshorner Bahnhof ist 
zu einem Nadelöhr geworden
und die Pendler müssen sich
zum Teil mit unerträglichen
Verspätungen oder gar Zugaus-
fällen arrangieren.
Aufgrund dieser Tatsache und 
dem unermüdlichen Einsatz vie-
ler Landes- und Bundespolitiker
sind nun Projekte aus dem Norden
in den vordringlichen Bedarf des
Bundesverkehrswegeplanes 
hochgestuft worden. In diesem
vom Bundesverkehrsminister
aufgestellten Plan werden Vor-
haben bis 2030 finanziell abge-
sichert und umgesetzt. 
• Ein Projekt ist die 4. Bahnsteig-
kante im Elmshorner Bahnhof,
die die Kapazitäten erhöhen
und somit die Pünktlichkeit ver-
bessern würde. 
• Das zweite eventuell Elmshorn 
betreffende Projekt - der Ausbau
des Knotenpunktes Hamburg 
ist noch nicht konkretisiert. 
Die Hoffnung besteht in einem 
durchgehenden 3. Gleis zwi-
schen Pinneberg und Elmshorn. 

Nun ist die Beharrlichkeit un-
serer Landes- und Bundespo-
litiker gefordert, dass sie ihre 
Bemühungen weiter fortsetzen, 
um aus der Hochstufung eine 
Realisierung zu verwirklichen.
Ines Schattauer 

Zug nach HH



Foto: RLP AgroScience GmbH

„Eh da“-Flächen
Was sind Eh da-Flächen? 
Wie kann jeder helfen?

Viele Tier- und Pflanzenarten 
der Agrarlandschaft sind selten
geworden. Dieser Rückgang 
der biologischen Vielfalt ist in 
zahlreichen wissenschaftlichen 
Studien belegt und betrifft die 
unterschiedlichsten Organismen
Blütenpflanzen, Bienen, Schme- 
tterlinge oder viele Vögel. Was 
lässt sich gegen diese Verlus-
te von Biodiversität tun? Es 
gibt eine Vielzahl von Maß-
nahmen, zum Beispiel die Aus-
weisung von Naturschutzge-
bieten oder bestimmte, meist 
extensive, landwirtschaftliche 
Bewirtschaftungsweisen. Bei-
de Konzepte werden in unserer 
Gemeinde bereits umgesetzt.

Das Eh da-Konzept ist ein wei-
terer Baustein im Katalog mög-
licher Maßnahmen. Eh da-
Flächen sind „eh da“ und sind 
Flächen ohne erkennbaren
Nutzen im Siedlungsraum oder 
in der freien Landschaft. Die 
Idee der Eh da-Flächen be-
steht darin, derartige Flächen 
für die Förderung der Biodi-
versität verfügbar zu machen. 

Es kann sich im Einzelnen um 
Grünflächen, Blühstreifen/Blüh-
flächen, ebene/vertikale Roh-

bodenflächen, Ruderalflächen, 
Busch- und Gehölzsäume, Bäu-
me, Holzlagerstätten (Altholz, 
Totholz), Lesesteinhaufen und 
alte Mauern oder Gärten han-
deln. In dieser Aufzählung sind 
einige Bespiele genannt, die 
wirklich jeder in seinem privaten
Bereich umsetzen kann. 
Die Bedeutung der Eh da-Flächen
lässt sich gut am Beispiel der 
Bienen beschreiben. Wildbienen 
können in vielerlei Hinsicht als 
repräsentative Tiere der Agrar-
landschaft betrachtet werden: 
in Bezug auf die Vielfalt ihrer Le-
bensraumansprüche, bezüglich 
des Rückgangs vieler Arten sowie 
im Hinblick auf ihre Bedeutung 
nicht zuletzt für den Menschen. 

Sie sind eben nicht nur schöne 
und reizvolle Tiere, für die sich 
der Naturschutz interessiert, 
sondern sie bieten dem Men-
schen auch eine Fülle von „öko-
logischen Dienstleistungen“: 
Honig oder Wachs, beliebte 
Erzeugnisse der Honigbienen, 
kennt jeder. Aber nicht jeder 
weiß um die Bedeutung der 
vielen in der Kulturlandschaft 
lebenden Wildbienenarten für 
die Blütenbestäubung. Der Er-
halt ihrer Lebensräume ist die 
Grundlage für ihren Schutz, und 
hier schließt sich der Kreis der 
Bedeutung der Eh da-Flächen.

Das Konzept der Eh da-Flächen 
hat erstmalig unser neuer Vorsit-
zender des Umweltausschusses,
Marc Hartmann (CDU),  vor-
gestellt. Er konnte schnell alle 
Mitglieder des Ausschusses von 
dieser Idee begeistern. In der 
letzten Umweltausschusssit-
zung wurde diskutiert, inwie-
weit das Projekt der Eh da-Flä-
chen ausgeweitet werden soll. 
Je professioneller die auf meh-
rere Jahre angelegten Projekte 
gestaltet werden, desto mehr 
werden engagierte Personen
zur Unterstützung benötigt.

Und an dieser Stelle sind nun 
Sie gefragt! 

Haben wir Ihr Interesse ge-
weckt? Haben Sie eine Idee für 
eine Eh da-Fläche? Möchten Sie 
ein Projekt durchführen und be-
nötigen Unterstützung? Haben 
Sie Lust, in einem Team, welches
ein Konzept erarbeitet, sämtliche 
Projekte zusammenführt, koor-
diniert und katalogisiert, mit-
zuarbeiten? Haben Sie weitere
Fragen zu diesem Thema? 
Wünschen Sie weiteres Infor-
mationsmaterial? Dann treten
Sie mit uns in Kontakt! 

Marc Hartmann:
Umweltausschuss@Koelln-
Reisiek.de

Ines Schattauer:
Ines.Schattauer@gmx.de
Telefon: 43 83 85

Foto: Christiane Lang
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Altpapier und Glascontainerplatz

Ein Thema das uns derzeit be-
sonders am Herzen liegt, ist 
der Container-Platz Reisieker
Weg. Seit langem ist hier 
zum Teil mit erheblicher Ver-
schmutzung der Umwelt 
eine Müllhalde entstanden. 

Einige Mitmenschen haben 
leider wenig Achtung vor 
der Umwelt und lassen Ih-
ren Müll dort liegen. Teilwei-
se sind es „nur“ Abfälle die 
nicht mehr in den Container
passen, in vielen Fällen wird aber 
auch jeglicher Müll einfach ne-
ben die Container geschmissen.
Daher diskutieren wir schon 
seit Jahren über eine Lösung 
für diesen Platz. Schlussendlich 
wurde nach verschiedenen Lö-
sungsansätzen jetzt entschie-
den, diesen Platz zu schließen. 

Stattdessen wird es eine Erwei-
terung des schon bestehenden
Platzes am Friedhof/Stabeltwie-
te geben - hier ist eine soziale
Kontrolle leichter möglich. 
Der neue Standort soll nicht 
endgültig sein, aber für eine 
Übergangszeit eine Lösung 
der Umweltbelastung bringen. 

Nachdem mit der Stadt Elmshorn 
(die Fläche gehört zum Elmshor-
ner Friedhof) eine Übereinkunft 
getroffen wurde, haben wir uns 

um die Umsetzung gekümmert. 
Die Ausschreibung zur Erstellung
des neuen Platzes ist erfolgt, 
die Umsetzung wird in Kürze 
erfolgen. Bei der Gestaltung 
wird Wert darauf gelegt das, 
dass er in das Grün der Umge-
bung eingebunden wird. Daher
haben wir zum Beispiel ent-
schieden, das der Platz mit ei-
nem Zaun umgeben wird damit 
kein Papiermüll umherfliegt.
Darüber hinaus wir der Zaun mit 
rankenden insektenfreundlichen
Pflanzen begrünt. 

Dazu noch ein Aufruf an alle, 
die bisher noch keine blaue 
Papiertonne haben: Bitte den-
ken Sie doch nochmals darüber 
nach, ob sie diese kostenlos bei 
der GAB bestellen möchten. 

Marc Hartmann

Schredderaktion
Bei der diesjährigen Schred-
deraktion haben wir die Bürge-
rinnen und Bürger mit warmen 
Getränken und leckeren Ku-
chen und Gebäck am Zukunfts-
kindergarten versorgt. 

Köhnholz 24 · 25336 Elmshorn

Telefon 0 41 21 / 9 34 44
Telefax 0 41 21 / 9 25 55

www.tischlerei-konetzny.de · info@tischlerei-konetzny.de

Haustüren und Fenster Treppenrenovierungen
Einbruchsicherung Insektenschutz und Rollläden
Innenausbau Einbauschränke Reparaturen

CREATE_PDF5961215650001978694_2202165998_1.1.EPS;(91.60 x 50.00 mm);09. Aug 2011 15:36:49



Naturheilpraxis
Krückaupark

Kaltenweide 56
25335 Elmshorn

Telefon: 04121.4612202
Fax: 04121.4612203

info@krueckaupark.de

Audrey Rodtgardt
Heilpraktikerin

∙ Craniosacrale Osteopathie

∙ Psychotherapeutische 
Beratung

www.krueckaupark.de

Glückwunsch !
Sportgemeinschaft

Zum 50-jährigen Bestehen der 
Sportgemeinschaft gratulieren
wir ganz herzlich dem Verein,
seinem Vorstand und allen Mit-
gliedern.

Die Sportgemeinschaft leistet
jetzt seit 5 Jahrzehnten
einen wertvollen Beitrag
für die Bürgerinnen und 
Bürger unserer Gemeinde,
gerade auch für unsere Jugend 
und die Senioren. Der Sport war 
und ist heute mehr denn je ein 
wichtiger Bestandteil unseres
Gemeinschaftslebens. 

Unser aufrichtiger Dank gilt an 
dieser Stelle allen, die den Verein
in seiner jetzt 50-jährigen
Geschichte umsichtig geleitet 
haben, allen Trainern/-innen 
und Übungsleitern/-innen, die 
für die sportlichen Erfolge ver-
antwortlich zeichnen. Allen
Sportlerinnen und Sportlern 
sowie all denen, die sich in 
den vergangenen Jahren un-
eigennützig in den Dienst des 
Vereins und damit der All-
gemeinheit gestellt haben.

Schlemmerstube

In diesem Jahr kann die „Schlem-
merstube…frische Küche“ auf 15 
Jahre erfolgreiche Gastronomie-
arbeit zurückblicken. 

Zu diesem Jubiläum gratulieren 
wir ganz herzlich und danken 
für die geleistete Dienstleistung. 

Siedlergemeinschaft 
Kölln-Reisiek

Der 1. stellv. Bürgermeister Ul-
rich Schley überbrachte der Sied-
lergemeinschaft persönlich die 
herzlichsten Grüße der Gemein-
devertretung Kölln-Reisiek. In 
einem kleinen Grußwort hob er 
die Bedeutung der Siedler her-
vor. Sie sind eine „starke Gemein-
schaft“, die mit vielen Aktionen
das Gemeindeleben stärkt. 

Besonders erwähnenswert ist die 
Unterstützung des Dorffestes mit 
dem Kinderfest. Viele helfende
Hände sind hierfür notwendig. 
Die Mitglieder der Siedlerge-
meinschaft sind beispielhaft 
und wenn man sie braucht 
auch immer zur Hilfe bereit.

Jedes Jahr treffen sich die Siedler
zum Grünkohlessen oder zu ei-
nem gemütlichen Grillabend.
Dieses wird sicherlich in 
den nächsten Jahren weiter
stattfinden. Weiter so!

Wir freuen uns auf weitere
 Jahre mit Ihnen.

Wir wünschen der Schlem-
merstube weiterhin ein er-
folgreiches Wirken, viele 
Gäste und den Eigentümern 
und Mitarbeitern persönli-
che Erfüllung bei Ihrer Arbeit.

Skifreunde

Die CDU-Grüße zum 25. Jubilä-
um der Skifreunde Kölln-Reisiek 
e.V. überbrachte der stellv. Vor-
sitzende Björn Scholz. In einem 
netten Rahmen wurde auf die 
unterschiedlichen Aktivitäten
des Vereins hingewiesen.

Björn Scholz führte aus, dass 
dieser tolle Verein mit ganz 
vielen unterschiedlichen Ak-
tivitäten die Gemeindearbeit 
auch über die Grenzen von 
Kölln-Reisiek hinaus bereichert.
Er stellte fest: „Schön, dass es 
euch gibt!“

Foto: Christiane Lang



 

                                           Aral Center 
                         Tanja Domanski                  
                                 Werner-von-Siemens-Strasse 1 

                                          25337 Elmshorn  
   

            - Aral Bistro, täglich frische Brötchen,  
                               täglich wechselnder Mittagstisch 
                            - 24 Stunden geöffnet 
                            - besonders Lackschonende Soft Tec Autopflege 
                            - Transporterwäsche bis 2,80m Höhe 
                            - Aral Ultimate Kraftstoffe 
                            - LPG 
 
                             tanja.domanski1@tankstelle Tel. 04121-5796687 
Wir wollen, dass jeder unserer Kunden zufrieden ist 

Elektromo-
bilität

E-Fahrzeug für den Bauhof

Im Finanzausschuss wurde die 
Anschaffung eines Fahrzeugs 
diskutiert. Man war sich schnell 
einig, dass das nächste Fahr-
zeug, das im Jahr 2020 ange-
schafft werden soll, ein Elektro-
fahrzeug sein soll. Die Mitglieder 
des Ausschusses beschlossen 
dieses einstimmig. Eine notwen-
dige Ladestation soll dann eben-
falls auf dem Bauhof entstehen.

„Der Einstieg in die neue Tech-
nik ist dringend erforderlich, 
dieses ist gut für die Umwelt 
und wirtschaftlich vertretbar“ 
führte der Finanzausschuss-
vorsitzende Ulrich Schley aus.

2 x „O`zapft is“ in Kölln-Reisiek

Jetzt verfügt Kölln-Reisiek 
über 2 E-Ladesäulen. Eine be-
findet sich seit geraumer Zeit 
beim Autohaus Elmshorn und 
eine jetzt auch vor der Büche-
rei. Damit sind im Amtsbezirk 
Elmshorn-Land von den Stadt-
werken Elmshorn in jeder Ge-
meinde Stationen aufgebaut. 

Der Energieversorger hat die 
Säule vor der Bücherei aufge-
baut und betreibt sie auch. Da-
mit wird die E-Mobilität voran-
getrieben. Es ist eine Station
mit 2 Parkplätzen, so dass zwei 
Fahrzeuge gleichzeitig mit 
Strom betankt werden können. 
Wichtig ist, dass dieses aus För-
dermitteln für Elektromobilität
bezahlt wurde.

Ergli
Der Freundeskreis für Ergli
und Umgebung besuchte mit 
ihrem Vorsitzenden Harm Müns-
ter die Partnergemeinde in Ergli.

Grund für die Einladung waren 
die Feierlichkeiten zum 100-jäh-
rigen Jubiläum der Unabhängig-
keit Lettlands. Mit Festlichkeiten
im ganzen Land, beginnend 
mit dem gigantischen Tanz- 
und Sängerfest in Riga, zeigt 
Lettland nun auch in unserer 
Partnergemeinde, was es in 
den Bereichen Kultur, Lifestyle 
und Innovation zu bieten hat.

Ein reichhaltiges Besuchspro-
gramm erwartete die Delegation
aus Kölln-Reisiek. So wurde u.a. 
die neue lettische Nationalbilio-
thek in Riga besichtigt. Weiter
wurden in Ergli Schule und Kin-
dergarten, Feuerwache und 
Kunstschule, die Weberei gezeigt
und alle haben die musikalischen
Aktivitäten genossen. 

Weiter ging es um die Er-
neuerung der evangeli-
schen Kirche am Ortseingang
von Ergli. Der Pastor aus unse-
rer Kirchengemeinde und sein 

Kollege aus Ergli gestalteten
gemeinsam den Festgottes-
dienst am Sonntag.

Die Kölln-Reisieker Gruppe war 
begeistert von den Aktivitäten 
und der Gastfreundlichkeit un-
serer lettischen Freunde. So 
bleibt die Partnerschaft leben-
dig und wir freuen uns schon auf 
weitere gegenseitige Besuche
in Kölln-Reisiek oder Ergli.



Winterleuchten

Wer am 4. November dem Win-
terleuchten rund um die Mehr-
zweckhalle einen Besuch ab-
stattete, konnte wirklich Tolles 
sehen: Rote Buden, in denen 
Süßigkeiten, Essen, Kunsthand-
werk oder weihnachtliche Ge-
genstände angeboten wurden.

Auch die Mehrzweckhalle - ge-
schmückt mit Lichterketten- Kaf-
fee und Kuchenangeboten und 
vielen interessanten Verkaufs-
ständen, lud zum Verweilen ein.

Für den akustischen Genuss 
spielte eine lettische Musik-
gruppe schöne Lieder. Ein 
musikalischer Leckerbissen.

Das Bild rundeten die Skifreun-
de aus Kölln-Reisiek mit Punsch 
oder alkoholfreien Getränken ab.
Diese Veranstaltung war ge-
lungen und macht schon Vor-
freude auf nächstes Jahr. 

Die diesjährige Gedenkfeier zum 
Volkstrauertag am Ehrenmal in 
Kölln wurde vom 1. stellvertre-
tendem Bürgermeister Ulrich 
Schley durchgeführt. Zu dieser 
Veranstaltung waren Vertreter 
der politischen Parteien, der 
Vereine und Verbände sowie
Bürgerinnen und Bürger
der Gemeinde erschienen.

Sie alle trugen dazu bei, dass die 
Gedenkstunde in einem würdi-
gen Rahmen stattfand. Beim an-
schließenden Treffen im Gemein-
dezentrum wurde ein kleiner
Imbiss von den Damen des 
Sportvereins gereicht, der mit 
Liebe vorbereitet war und es 
wurden viele Gespräche geführt. 

Volkstrauertag Dorffest

Im Juli war unser Dorffestpo-
kal- und Bürgerkönigschiessen.
 

Die Überraschung gab es aber 
für alle bei der Bürgerkönig-
sproklamation. Erstmalig in 
Folge wurde der ehemalige 
Bürgerkönig auch der „Neue“. 
Rigo Voß konnte es selber 
nicht glauben. Aber es ist wahr. 

Die weiteren Gewinner sind:
Dorffestpokal: 
CDU Kölln-Reisiek
Beste Einzelschützin: 
Claudia Heinitz

Herzlichen Glückwunsch !



Anträge der CDU

Transparenz ist uns wichtig

Sie können die Anträge der CDU 
in der Gemeindeversammlung 
jederzeit im Internet (http://
cdu-koelln-reisiek.cdu-sh.de/)
einsehen. Im Folgenden finden 
Sie eine kurze Übersicht, über 
unsere bisher in dieser Legisla-
turperode gestellenten Anträge. 

Defibrillator 

„Die öffentlichen Gebäude der 
Gemeinde (Gemeindezentrum, 
Mehrzweck- und Schulsport-
halle) sind mit jeweils einem 
„Automatisierten Externen De-
fibrillator“ (AED) auszustatten 
und die Ersthelfer vor Ort in 
die Handhabung einzuweisen.
Zudem wird beantragt, ent-
sprechende Wandschränke 
mit Alarmfunktion anzuschaf-
fen, um Diebstählen oder 
unberechtigten Entnahmen 
der Geräte vorzubeugen...“

Abschaffung der  Beiträge für 
den Ausbau von Straßen und 
Wegen

„Die Satzung der Gemeinde 
Kölln-Reisiek über die Erhe-
bung von Beiträgen für den 
Ausbau von Straßen und We-
gen (Straßenausbaubeitrags-
satzung) wird in Bezug auf die 
Erhebung von Straßenausbau-
beiträgen für die Erneuerung, 
den Umbau sowie die Erweite-
rung von Straßen, Wegen und 
Plätzen zum 26.01.2018 außer 
Kraft gesetzt bzw. diesbezüg-
lich aufgehoben. Dies gilt auch 
für bereits begonnene oder 
geplante, aber noch nicht ab-
gerechnete Maßnahmen....“
 

Beschilderung

„Der Gemeinderat möge be-
schließen, eine Schilderkombina-
tion bestehend aus einem Schild 

„verkehrsberuhigten Be-
reichs“, Richtzeichen (§ 42 Ab-
satz 2 StVO), VZ-Nummer 325 
mit dem Schild „Sackgasse“, 
Richtzeichen (§ 42 Absatz 2 
StVO), VZ-Nummer: 357-50 
vor dem mittleren Teil des Claus-
Reumann-Weg aufzustellen....“

Lärmschutz an der A23 

„Die CDU-Fraktion beantragt, 
dass die Gemeindevertretung 
eine Resolution zur Verbesse-
rung des Lärmschutzes beid-
seitig auf der A23 in Höhe der 
Wohnbebauung von Kölln-Rei-
siek beschließt...“ 

Anschlussverbindungen zwischen 
Kölln-Reisiek und dem Bahnhof 
Elmshorn überprüfen

„Die CDU Fraktion beantragt die 
umgehende Überprüfung der 
Anschlussverbindungen der am 
Elmshorner Bahnhof aus Rich-
tung Kölln-Reisiek ankommen-
den Busse mit den nach Rich-
tung Hamburg fahrenden Zügen.

Diese gilt entsprechend auch 
für die Rückreiseverbindungen 
Hamburg - Elmshorn - Kölln-Rei-
siek. Es sind dann mit der KVIP 
Gespräche dahingehend aufzu-
nehmen, eine bestmögliche Op-
timierung der Anschlusszeiten 
zu erhalten.
Des Weiteren ist in diesem Ge-
spräch darauf hinzuweisen, dass 
die gemäß Fahrplan festgeleg-
ten Abfahrtzeiten eingehalten 
werden müssen.

Mehrere Bürgerinnen und Bür-
ger teilten mit, dass es immer 
wieder vorkommt, dass der Bus 
verspätet oder sogar viele Minu-
ten vor der geplanten Abfahrt-
zeit von der Haltestelle abgefah-
ren ist....“

Foto: Wikipedia



Niederschlagswasser-Gebühr

Warum es in Kölln-Reisiek keine 
Niederschlagswasser-Gebühr 
gibt

Die lokale Presse hat in den 
letzten Wochen mehrfach da-
rüber berichtet, dass in meh-
reren kleinen Kommunen im 
Kreis Pinneberg über die Ein-
führung einer Niederschlags-
wasser-Gebühr diskutiert wird. 

In Kölln-Reisiek hat sich die 
Gemeindevertretung bisher 
gegen die Einführung einer 
Niederschlagswasser-Gebühr 
ausgesprochen. Dies kann 
wie folgt begründet werden:

• In unserer Gemeinde gibt 
es verschiedene Systeme der 
Niederschlagsentwässerung. 
Während in den älteren Wohn-
gebieten das Wasser über Rohr-
leitungen in die Gräben geführt 
werden, gibt es in den neueren 
Wohngebieten ein System der 
offenen Entwässerung. Die Mul-
den führen größtenteils über 
die privaten Grundstücke und 
müssen auch von den Grund-

Sven Borchert 
Gebäudetechnik

Köllner Chaussee 42a · 25337 Kölln-Reisiek

   24h-Notdienst   0 41 21 - 750 700        24h-Notdienst   0 41 21 - 750 700           

Sanitär
Service

www.borchert-gt.de

Heizung Wasserschadenortung
Technische Trocknung

Sanierung

stückseigentümern gepflegt
werden. Eine einheitliche 
Niederschlagswasser-Gebühr 
wäre hier nicht sachgerecht.

• Durch das System der of-
fenen Entwässerung können 
die Kosten der Gemeinde ge-
ringgehalten werden. Dem-
entsprechend wären auch die 
Einnahmen aus der Gebühr 
eher gering und würden größ-
tenteils durch die Verwaltungs-
kosten aufgefressen werden. 

• Die Grundstückseigentümer 
werden bereits mit der Grund-
steuer an der Finanzierung der 
Infrastruktur der Gemeinde be-
teiligt. Damit kann ein Teil der 
Kosten der Niederschlagsent-
wässerung mitfinanziert werden.

Von Seiten der CDU lehnen wir 
auch für die Zukunft die Ein-
führung einer Niederschlags-
wasser-Gebühr ab. Im Schnitt 
werden im Kreis Pinneberg ca. 
50 ct. pro m2 versiegelter Flä-
che und Jahr berechnet. Bei ei-
nem Einfamilienhaus mit 120 
m2 Grundfläche und 120 m2 
gepflasterter Außenfläche ergä-
be sich eine Belastung von 120 
EUR pro Jahr, die die Einwoh-
ner von Kölln-Reisiek sparen.

Dr. Michael Lühn

Foto: Christiane Lang



Sozialausschuss

Kölln-Reisiek Gutschein

Was ist eigentlich ein Kölln-Rei-
siek Gutschein? Ganz einfach: 
ab Dezember 2018 bekommen 
Jubilare (wie zum Beispiel 50. 
Hochzeitstag oder 80. Geburts-
tag) von der Gemeinde keine 
Blumen mehr, sondern den 
neuen Kölln-Reisiek Gutschein. 

Der Gutschein kann dann belie-
big bei einer der Firmen unserer 
Gemeinde, die auf der Rück-
seite aufgeführt sind, eingelöst 
werden. 

Busgutscheine

Weiterhin stehen für die Senio-
ren über 80 Jahre Busgutschei-
ne zur Verfügung - das Kontin-

• Ohlmann Fußpflege

• Cupbeans Rösterei

• Cafe Uhlenhoff

• Schlemmerstube am GZ

• Köllner Hof

• Post-Cafe / Fr. Ziesche

• Bäckerei Rohwer

• Friseur „Harlekin“

• Blume 10 / Familie (Ralf Ückert)

• _____________________

• _____________________

• _____________________

• _____________________

• _____________________

Gemeinde
Kölln-Reisiek

Wegeausschuss

Im Jahr 2018 hat sich der We-
geausschuss unter anderem um 
folgende Themen gekümmert:

• Im Sommer wurden mehre-
re Straßen für knapp 50.000 
EUR durch den Wegeunterhal-
tungsverband saniert. Weitere 
Mittel sind in die Gehwegunter-
haltung, bspw. in der Heidkop-
pel und im Toschlag geflossen.
• Der Zustand der landwirtschaft-
lichen Wege wurde begutachtet.
An einigen Stellen wurde
die Sanierung der Banketten
und die Freilegung von Gräben
beschlossen.
• Bis 2022 müssen alle Schmutz-
wasserleitungen im Rahmen von 
Kamerabefahrungen in der Ge-
meinde begutachtet werden. Das 
entsprechende Konzept wurde 
beschlossen. 2019 wird mit der 
Begutachtung der Schmutz- und 
Regenwasserleitungen unter der 
Köllner Chaussee begonnen.
• In der Birkenallee gibt es seit
einigen Jahren Probleme mit der 
Niederschlagsentwässerung.
Bis Anfang 2019 soll durch ein 
Ingenieurbüro ein Konzept
entwickelt werden.
• Der Graben, der um das Re-
genrückhaltebecken hinter dem
Grünen Tale (Ententeich) führt,
hat sich im Laufe der Jahrzehnte
verschoben, was zu Absa-
ckungen an Grundtücken in 
der Straße Alte Eiche führ-
te. In 2019 wird eine Verle-
gung des Grabens erfolgen.
• An der Kreuzung Im Köllner 
Feld/Köllner Chaussee gab es 
Unfälle zwischen Fahrradfah-
rern und PKWs. Nach Abschluss 
der Bauarbeiten auf dem Eck-
grundstück soll hier wieder ein 
Sichtdreieck hergestellt werden, 
um die Situation zu entschärfen.
Dr. Michael Lühn 

gent umfasst 100 Gutscheine 
des Elmshorner Stadtverkehrs.

Auf Wunsch werden je Person 
20 Gutscheine ausgestellt, aber 
nicht mehr als 100 pro Senior/
Jahr.

Allgemeine Infos

Aktuell betreut jedes Aus-
schussmitglied rund 55 Senio-
ren. Damit auch jeder Senior 
weiß, an wen er sich wenden 
kann, gibt es ein Begrüssungs-
chreiben, in dem die Kontaktda-
ten des jeweiligen Ausschuss-
mitglies stehen sowie ein Foto 
abgebildet ist.  

Tina Giersch

Gutschein für
 
Name: __________________________________ 
 
Anschrift: _______________________________

Wir möchten Ihnen zu Ihrem Ehrentag eine  
kleine Freude bereiten und Ihnen diesen  
Gutschein im Wert von 

fünfzehn Euro (15,- €)
überreichen.

Der Gutschein ist gültig zur Einlösung bis zum ___________ 
in folgenden Geschäften (siehe Rückseite).

 
Der Gutschein muss in voller Summe eingelöst werden, 
ein Restbetrag kann nicht berücksichtigt werden.

 
ausgestellt am: ___________

______________________
Unterschrift

Nr. ___________

Gemeinde Kölln-Reisiek 
Sozialausschuss



Bildungsausschuss  
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Umweltausschuss

Im Rahmen des Umweltaus-
schusstätigkeit befassen wir uns 
derzeit mit folgenden Themen:

• Containerplatz Reisieker 
Weg auflösen

• Neugestaltung des Platzes 
am Friedhof

• Insektensterben und was 
können wir machen (Eh da 
Flächen)

• Der Nabu und seine Arbeit 
in unserer Gemeinde

• Verschiedene Verstöße ge-
gen unsere Baumschutzsat-
zung

• Verschiedene Verstöße im 
Bereich Umweltverschmut-
zung

• Planung von Anpflanzungen
• Ausgleichsflächen betreuen
• das Köllner Moor
• Aktionstag Sauberes Schles-

wig-Holstein 2019

• Bürgerwald, wie geht es 
weiter

• Anfragen von Bürgern zu 
Bäumen und Laub

• Ortstermine bei Bürgern zur 
Besichtigung der Anfrage-
gründe

• Termine mit Mitarbeitern 
der Amtsverwaltung 

• Termine mit Gutachtern zur 
Besichtigung von Problem-
fällen wie z. B. erkrankte 
Bäume

Viele Themen stehen noch an
• Gestaltung von gemeindli-

chen Grünflächen
• Klimawandel und die Aus-

wirkungen hier bei uns (Stur-
mereignisse, Starkregen)

• Der Wolf im Kreis Pinneberg 
und damit auch vor unserer 
Haustür

• Eh da Flächen gestallten 
• Auswahl von Bäumen zur 

Pflanzung im besiedeltem 
Gebiet

        Marc Hartmann

Foto: Christiane Lang

Jetzt wird es spannend, es wird 
ein neuer Träger für das Betreu-
ungsangebot an der Grundschule
gesucht. Nach 25 Jahren des 
ehrenamtlich geführten Vereins 
„Betreuende Grundschule Kölln-
Reisiek e.V.“ soll die organisa-
torische Arbeit in neue Hände 
gegeben werden. In einer EU-
weiten Ausschreibung wird ein 
neuer Bildungsträger gesucht. 

Wir bedanken uns für die her-
vorragende Arbeit, die der Be-
treuungsverein geleistet hat. 

Unsere Grundschule soll künftig
auch eine offene Ganztages-
schule sein, d.h. mit freiwilligem 
Nachmittagsangebot. 

Die Vertreter des Bildungsaus-
schusses haben zusammen mit 
dem Amt Elmshorn-Land, der 
Schulleitung, den Elternvertre-
tern sowie dem jetzigen Träger 
eine Leistungsbeschreibung, 
einen Vertragsentwurf sowie 
eine Bewertungsmatrix erstellt. 

Spätestens im April soll die Aus-
wahl des Trägers vorgenommen 
sein. Wir wünschen uns, dass das 
derzeitige Personal vom künfti-
gen Träger übernommen wird. 

Bildungsausschuss  
News

Wechsel in der Kindergarten-
Leitung. Vielen Dank Frau 
Kowallek! Auf eine gute Zeit 
Frau Ramson und Frau Köpsel. 

Zu wenig Plätze in unseren 
Kindergärten. Kaum neue Auf-
nahmen in KöR (außer Ge-
schwister) - wir bleiben dran!



Telefon 04121-93444

www.bestattungen-konetzny.de

Tag- und Nachtdienst

Wir helfen Ihnen weiter:

Seit Generationen
Ihre zuverlässige Hilfe im 
Trauerfall.

Bildungszentrum

Es dauert doch etwas länger, 
als alle am Anfang gedacht ha-
ben. Das „Generationsübergrei-
fende Bildungszentrum“ (der 
Um- und Erweiterungsbau der 
Grundschule) wird voraussicht-
lich erst im Jahr 2020 fertig. Der 
Architekt und die Planungsbü-
ros arbeiten auf Hochtouren. 

Es ist an vieles zu denken. Die be-
stehenden Altgebäude müssen
abgerissen werden, Versor-
gungsleitungen neu gelegt oder 
verlegt werden. Der Betrieb in 
der Grundschule und der Be-
treuung muss sichergestellt 
werden. Dieses erfordert eine 
sorgfältige Planung und Um-
setzung des Bauvorhabens. 

Eine wichtige Entscheidung 
wurde bereits beschlossen. Für 
das Schuljahr 2019/20 werden 
zwei Mobilklassen aufgestellt.

Die Schulcontainer werden an 
der nordwestlichen Ecke der 
Schulsporthalle aufgestellt. 
Der Beachvolleyplatz bleibt 
für den Schulbetrieb erhalten. 

Wir alle freuen uns schon heu-
te auf einen Musikraum, eine 
Kommunikationsfläche, auf die 
zwei neuen Klassenräume und 
die Mensa. Verbunden mit ei-
ner kleinen Küche und einem 
Selbsterfahrungszentrum für 
den Werk- und Kunstunterricht.
Zur Einstimmung schon einmal 
die Ansichten der neuen Räume.  

Foto: Bley u. Voß

Familien- und

Kurz vor den Sommerferien hat 
das Dorffest viele Bürgerinnen 
und Bürger rund um das Ge-
meindezentrum versammelt. 
Am Freitag ging es mit dem Bingo
-Abend in ein buntes Wochen-
ende bei bestem Sommerwetter. 

Viele attraktive Preise waren zu 
gewinnen. Die Verpflegung über-
nahm die Sportgemeinschaft. 
Pommes, Currywurst und Frika-
dellen konnten in der Schlem-
merstube geordert werden.  

Am Samstag konnten sich die 
Kinder bei Sonnenschein hinter 
dem Gemeindezentrum austo-
ben. Der Freundeskreis Ergli ver-
sorgte alle und Tina Giersch bot 
Leckereien an. Ein besondere
Attraktion stellte wieder der 
Lebend-Kicker dar! Das traditi-
onelle Fußballspiel war bei den 
kleineren Besuchern ein MUSS. 
Die Stimmung am Gemeinde-
zentrum war bis in die Nacht 
sehr gut - ein Auftritt der Mo-
ney-Brothers machte den Abend 
zu einem besonderen Erlebnis. 

Der Sonntag begann mit dem 
Oldtimer-Treffen. Die Sportge-
meinschaft und die Grundschu-
le sorgten für eine abwechs-
lungsreiche Unterhaltung. Die 
Cheerleader feierten ihre Pre-
miere mit einer gelungenen 
Aufführung. Der Gottesdienst 
- dieses Mal mit einer Taufe - 
fand unter strahlend blauem 
Himmel statt und “Kölln-Reisiek 
singt“ lockte viele Besucher 
zum gemeinsamen Singen an. 
Den Dorffest-Lauf organisier-
te erstmals ein neues Team. 
Abschließend zum Dorffest 
fand am Montag auf dem 

Foto: Bley u. Voß



Im Frühsommer wurden die 
Spielplätze der Gemeinde und
auch die Spielgeräte auf 
dem Schulhof begutachtet. 
Hierbei wurden leider Mängel an 
mehreren Geräten festgestellt, 
die behoben werden müssen. 
Ein Spielgerät auf dem Schul-
hof ist nach Prüfung des TÜVs 
nicht mehr bespielbar und der 
Schulverein sowie die Grund-
schule werden nach dem
Umbau der Schule über die
Investition in ein neues 
Spielgerät beraten müssen. 

Der Spielplatz an der Bergkop-
pel benötigt ebenfalls Ersatz, 
über den die Bürgerinnen und 
Bürger mit entscheiden sollen. 
Eine Umfrage wurde gestartet. 

Die Hütte am C.-Reumann-Weg 
muss abgerissen werden, weil 

Sport- und Jugendausschuss

Gelände der Baumschule 
Schrader die Hauptübung der 
Freiwilligen Feuerwehr statt. 

Nach den Sommerferien wur-
de vor und im Kindergarten 
sowie zum Teil auf dem Schul-
hof der Grundschule alles für 
das Erntedankfest vorbereitet. 

Als Gäste waren die Bläser aus 
Ergli vor Ort. Wie auch im Vor-
jahr wurde an diversen Ständen 
Herbstliches angeboten und 
im Kindergarten fand der Kaf-
fee- und Kuchenverkauf statt. 
Der Köllner Hof, die Bäckerei 
Rohwer, die Meierei Horst, die 
Familienbildungsstätte aber 
auch die Jugendfeuerwehr 
und einige andere Vereine und 
Verbände hatten abwechs-
lungsreiches, leckeres und 
zum Teil Dekoratives zu bieten. 

Das Winterleuchten fand zum 
zweiten Mal vor und in der Mehr-
zweckhalle statt gefolgt vom Le-
bendigen Adventskalender, der 
die Weihnachtszeit durch viele 
Bürgerinnen und Bürger bunt 
und gemütlich werden lässt. 

Bei Glühwein, Punsch und Plätz-
chen lässt es sich auch in der 
kalten Jahreszeit bei einem 
„Klönschnack“ gut aushalten.
 
Claudia Bohnenkamp

eine Reparatur nicht mehr mög-
lich ist. Hierfür käme eine Klet-
terspinne als Ersatz in Frage. 
Sämtliche Spielplätze werden  
neu und vorschriftsmäßig
beschildert. 

Die Sommerausfahrt wurde aus 
zeitlichen Gründen zur Herbst-
ausfahrt und fand großes Interes-
se.  Alle verfügbaren Plätze waren
gebucht für den Besuch der 
Fun Arena in Henstedt-Ulzburg. 

Die Frage nach einer Boule Bahn 
in Kölln-Reisiek wurde im Aus-
schuss besprochen. Der Standort 
könnte am Tennisverein oder am 
Parkplatz des Friedhofes unweit 
des Post Cafés sein. Für die Um-
setzung/die Errichtung der Bahn 
wurden Angebote eingeholt und 
die finanziellen Mittel sind im 
Haushalt 2019 zu berücksichti-
gen. Auch eine Ausschreibung 
erfolgt erst im nächsten Jahr. 
Ob das Projekt unter der Berück-
sichtigung des Standortes und 
der Nutzung sowie Instandhal-
tung umgesetzt wird, ist offen. 

Claudia Bohnenkamp

Kulturausschuss



Gemeindevertreter der CDU-Kölln-Reisiek

 Ulrich Schley
• erster stellvertretender Bürgermeister
• Fraktionsvorsitzender
• Vorsitzender des Finanz- und Verwaltungsausschusses  
• Bau- und Planungsausschuss (stellvertretender Vorsitzender)
• Mitglied im Amtsausschuss

Björn Scholz
• Mitglied im Bildungsausschuss (stellvertretender Vorsitzender)
• Mitglied im Amtsausschuss 
• Mitglied im Bauausschuss
• Mitglied im Finanz- und Verwaltungsausschuss

Claudia Bohnenkamp
• Mitglied im Familien- und Kulturausschuss (stellvertretende Vorsitzende)
• Mitglied im Sport- und Jugendausschuss

Tanja Domanski
• Mitglied im Sport- und Jugendausschuss
• Mitglied im Rechnungsprüfungsausschuss (stellvertretende Vorsitzende)
• Mitglied im Bildungsausschuss 
• Mitglied im Wahlprüfungsausschuss 

Ines Schattauer
• Mitglied im Umweltausschuss
• Mitglied im Finanz- und Verwaltungsausschuss

Marc Hartmann
• Vorsitzender im Umweltausschuss
• Mitglied im Wegeausschuss

cdu-koelln-reisiek.cdu-sh.de

Tina Giersch
• Vorsitzende im Sozialausschuss
• Mitglied im Familien- und Kulturausschuss

Dr. Michael Lühn
• Vorsitzender im Wegeausschuss
• Mitglied im Sozialausschuss


